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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Bauernheim 

Sitzungsnummer OB Bau/018/21-26 

Sitzungsdatum Montag, den 18.03.2024 
Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 19:58 Uhr 

Ort 
Dorfgemeinschaftshaus Bauernheim (Mehrzweckraum), 
Am Park 6, 61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Alexander Hausner  
 

Mitglieder 

Frau Antje Behl  
Frau Veronika Bleymehl  
Frau Stefanie Frohneberg als Schriftführerin 
Frau Tanja Haas  
Frau Ursula Knihs  
Frau Beate Neuwirth  
 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Herr Ulrich Hausner  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Stadtrat Johannes Contag  
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit  

2   Genehmigung der Tagesordnung  

3   Genehmigung der Niederschrift über die 017. Sitzung vom 29.01.2024  

4 21-26/1018 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
20.01.2024;  
hier: Komposttoilette im Park  

5 21-26/1060 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
10.03.2024;  
hier: Aufstellen eines Behälters auf dem Friedhof  

6   Mitteilungen  

6.1   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Magistrates/Solaranlage Feuerwehr Bauernheim  

6.2   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Sachstandsanfragen Überblick  

6.3   

Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Sachstand Antrag 21-26/0802 
(Geschwindigkeitsbeschränkung und Überholverbot im Bereich 
Wetterbrücke K171)  

6.4   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Sachstand Antrag 21-26/0592 
(Erneuerung Durchgang am DGH Bauernheim)  

6.5   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Glasfaserausbau  

6.6   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Friedhof  

6.7   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Willkommensschild Ortseingang  

6.8   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Radwegplanung L3351/K171  

6.9   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/70 km/h Schild kommend von Dorn-
Assenheim  

6.10   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Jugendsammelwoche 2024  

6.11   
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Müllsammelaktion ,,Sauberhaftes 
Friedberg''  

7   Verschiedenes  

7.1   
Verschiedenes; 
hier: Veranstaltungen und Energieberatung Wärmewende  

7.2   
Verschiedenes; 
hier: Jugendrat Friedberg  

7.3   
Verschiedenes; 
hier: Sachstand Jugendraum Bauernheim  

7.4   
Verschiedenes; 
hier: Dorffunk-App  
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Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 

1.  
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
Ortsvorsteher Hausner eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
des Ortsbeirats fest. 
 
Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. 
 
 

2.  Genehmigung der Tagesordnung 
 

Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht. 
 
 

3.  Genehmigung der Niederschrift über die 017. Sitzung vom 29.01.2024 
 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Bauernheim genehmigt die Niederschrift über die 017. Sitzung vom 29.01.2024. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

4. 21-26/1018 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
20.01.2024;  
hier: Komposttoilette im Park 

 
Antragstext: 
 
Der Magistrat wird gebeten, im Bauernheimer Park eine Komposttoilette aufzustellen.  
 
 
Ortsbeiratsmitglied Neuwirth stellt den Antrag erneut vor und begründet, dass Kinder, die sich auf dem 
Spielplatz aufhalten, ihre Eltern, Jugendliche, die den Sportplatz nutzen und ältere Leute, die den Park 
besuchen, zum Aufsuchen einer Toilette nach Hause gehen müssen. Weiterhin verweist Sie auf die 
guten Erfahrungsberichte von der Komposttoilette in Bad Nauheim. Fertige Toiletten können zum 
Beispiel von der Firma Nowato gemietet oder gekauft werden und unabhängig davon kann die 
Wartung gemietet werden.  
 
Ortsbeiratsmitglied Ster nimmt Stellung und erläutert, dass aus Sicht der SPD-Fraktion eine 
Komposttoilette nicht sinnvoll erscheint. Es gäbe Bedenken bzgl. Hygiene, Reinigung und 
Vandalismus. Des Weiteren spielen der Kostenfaktor und die Wartung eine große Rolle. Erst nach 
100 Toilettengängen würde eine Wartung erfolgen. Es bestehen Zweifel, wann diese 100 
Toilettengänge erreicht werden. Daher lehne die SPD-Fraktion diesen Antrag ab. 
 
Mit Wortmeldungen beteiligen sich die Mitglieder Behl, Haas, Knihs und Ortsvorsteher Hausner. 
 
 
Beschluss: 
Der Magistrat wird gebeten, im Bauernheimer Park eine Komposttoilette aufzustellen.  
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Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich abgelehnt 
Ja 3  Nein 5  Enthaltung 0   
 
 

5. 21-26/1060 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
10.03.2024;  
hier: Aufstellen eines Behälters auf dem Friedhof 

 
Antragstext: 
Der Magistrat wird gebeten, einen extra Behälter aufzustellen, in den die Besucher abgeblühte 
Blumenzwiebeln legen können. Von dort können sich andere Besucher diese für den eigenen Garten 
mitnehmen. Auf einem Hinweisschild sollte auf den Zweck des Behälters hingewiesen werden. 
 
Ortsbeiratsmitglied Neuwirth stellt den Antrag vor und begründet, dass viele keine Verwendung für die 
abgeblühten Blumenzwiebel für zu Hause haben und somit noch nutzbare Blumenzwiebel entsorgen. 
 
Beschluss: 
Der Magistrat wird gebeten, einen extra Behälter aufzustellen, in den die Besucher abgeblühte 
Blumenzwiebeln legen können. Von dort können sich andere Besucher diese für den eigenen Garten 
mitnehmen. Auf einem Hinweisschild sollte auf den Zweck des Behälters hingewiesen werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

6.  Mitteilungen 
 

6.1.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Magistrates/Solaranlage Feuerwehr Bauernheim 

 
Stadtrat Contag teilt mit, dass im Haushalt 2023 100.000,00 € für eine PV-Anlage auf dem Dach des 
FFW-Gerätehauses Bauernheim eingestellt wurden. Im Jahr 2023 wurde das Projekt aus 
Prioritätsgründen nicht ausgeführt. Die Haushaltsmittel werden im Zuge der Resteliste in das 
Haushaltsjahr 2024 übertragen.  
 
Im Haushalt 2024 sind Mittel für eine PV-Anlage auf dem Dach der Kita Campus Kinderhaus 
eingestellt. Außerdem gibt es noch Restmittel für eine Anlage auf der Kita Ossenheim. Nach 
Fertigstellung der Kita Ossenheim ist vorgesehen, in einem Planungsauftrag und Vergabeverfahren 
alle drei Anlagen in diesem Jahr zu verwirklichen.  
 
 

6.2.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Sachstandsanfragen Überblick 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass er am 26.02.2024 folgende Sachstandsanfragen an 
Bürgermeister Dahlhaus gestellt hat: 
 
- Antrag auf Fertigstellung des Bürgersteiges ,,Hinter der Eller'' 21-26/0182 vom 14.09.2021. 
- Antrag auf Installation weiterer Straßenlaternen in der Straße ,,Junggarten'' 21-26/0350 vom 
25.02.2022. 
- Antrag Neubau einer Kita in Bauernheim + Erweiterung Baugebiet 21-26/0093 vom 28.06.2021. 
- Antrag auf Installation einer Photovoltaikanlage auf dem Dach des Feuerwehrgerätehauses 21-
26/0318 vom 14.01.2022. 
- Antrag auf Aufstellen einer Telefonzelle für Büchertausch 21-26/0548 vom 14.09.2022. 
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 -Antrag auf Errichtung eines Sandariums neben dem Insektenhotel 21-26/0804 vom 14.05.2023. 
- Antrag auf Installation eines Sand-Wasser-Spielgeräts auf dem Bauernheimer Spielplatz 21-26/0911 
vom 25.09.2023 
- Antrag Machbarkeitsstudie zur Angliederung einer Kindergartenstätte an das DGH Bauernheim 21-
26/0912 vom 25.09.2023. 
 
Bisher keine Rückmeldungen erhalten.  
 
Ortsvorsteher Hausner bedauert, dass noch kein richtiger Kommunikationsweg zwischen 
Bürgermeister und Ortsbeirat zustande gekommen ist. 
 
 

6.3.  

Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Sachstand Antrag 21-26/0802 
(Geschwindigkeitsbeschränkung und Überholverbot im Bereich 
Wetterbrücke K171) 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass die Anordnung durch die Stadt Friedberg erfolgt ist.  
Hessen Mobil muss es jetzt umsetzen. Die zuständige Bearbeiterin bei Hessen Mobil ist bis zum 
18.03.2024 im Urlaub. 
 
 

6.4.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Sachstand Antrag 21-26/0592 
(Erneuerung Durchgang am DGH Bauernheim) 

 
Ortsvorsteher Hausner hat die Sperrung der Treppe veranlasst.  
Das Grünamt hat bereits eine Firma beauftragt und nochmals an die Erledigung erinnert. 
 
 

6.5.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Glasfaserausbau 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Firma Teranet keinen Glasfaserausbau vornimmt. 
Hintergründe sind bereits bekannt. Ein neues Bewerberverfahren läuft bereits. 
 
 

6.6.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Friedhof 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass das Wasser auf dem Friedhof voraussichtlich je nach Wetterlage 
in der KW 13 angestellt wird. 
 
 

6.7.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Willkommensschild Ortseingang 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Fachstelle Strukturförderung des Wetteraukreises in 
Zusammenarbeit mit Hessen Mobil für die Betreuung der Kreisstraßen zuständig ist. 
Da es sich bei dem von Ihnen anvisierten Platz um Kreisstraßenfläche handelt, habe Hessen Mobil 
die Errichtung an der gewünschten Stelle prüfen lassen.  
Hessen Mobil hat festgestellt, dass der neue Standort straßenrechtlich außerhalb der Ortsdurchfahrt 
liegen würde. Außerhalb der Ortsdurchfahrt muss die geltende Bauverbotszone eingehalten werden, 
dies gilt auch für Schilder dieser Art. 
Daher stimmt Hessen Mobil einer Versetzung nicht zu. Der jetzige Standort befindet sich innerhalb der 
Ortsdurchfahrt, weshalb es dazu keine Einwände gibt. Dazu ist im Allgemeinen festzuhalten, dass die 
straßenrechtliche Ortsdurchfahrtsgrenze nicht zwangsläufig dort liegt, wo das Ortseingangsschild 
positioniert ist. Im Fall von Bauernheim liegt die sog. OD-Grenze auf der Höhe der 
Hoherodskopfstraße.  
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6.8.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Radwegplanung L3351/K171 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass er die Fragen von Ortsbeiratsmitglied Knihs an die zuständige 
Stelle in der Stadtverwaltung weitergeleitet hat. Es war zunächst geplant, dass Herr Schmidt vom 
Tiefbauamt an der heutigen Sitzung teilnimmt und die Fragen beantworten wird. Jedoch aufgrund 
eines anderen Termins musste Herr Schmidt leider absagen und wird zur kommenden 
Ortsbeiratssitzung kommen. 
 
 

6.9.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/70 km/h Schild kommend von 
Dorn-Assenheim 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass seit 28.02.2024 eine Geschwindigkeitsmessanlage in Höhe der 
Kreuzung Dorn-Assenheimer Straße/Hoherodskopfstraße hängt. 
 
 

6.10.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Jugendsammelwoche 2024 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die dies jährige Jugendsammelwoche von 14.03.2024 bis 
28.03.2024 stattfindet. In Bauernheim wird die Jugendfeuerwehr sammeln. 
 
 

6.11.  
Mitteilungen; 
hier: Mitteilungen des Ortsvorstehers/Müllsammelaktion ,,Sauberhaftes 
Friedberg'' 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet von der Müllsammelaktion und bedankt sich bei dem Ausrichter, der 
Stadt Friedberg, insbesondere bei Herrn Foos von der Stabstelle ,,Sauberes Friedberg‘‘ für die gute 
Planung. Immer wieder eine schöne Aktion und das Fazit ist: Bauernheim ist sauber. 
 
Ortsbeiratsmitglied Bleymehl fragt an, ob man testweise die Kippster auch in Bauernheim aufstellen 
kann. Ortsvorsteher Hausner leitet die Anfrage weiter. 
 
 

7.  Verschiedenes 
 

7.1.  
Verschiedenes; 
hier: Veranstaltungen und Energieberatung Wärmewende 

 
Ortsbeiratsmitglied Knihs berichtet von der Energieberatung in Bruchenbrücken. Sie fragt weiterhin 
an, ob solche Veranstaltungen oder Beratungen auch in Bauernheim stattfinden. 
Ortsvorsteher Hausner wird die Thematik an die Friedberger Klimaschutzmanagerin Dr. Alena Rohn-
Nemudrova weiterleiten.  
 
 

7.2.  
Verschiedenes; 
hier: Jugendrat Friedberg 

 
Stadtrat Contag berichtet von der Wahl des Jugendrats in Friedberg. Die Mitglieder des Ortsbeirates 
Bauernheim begrüßen den Jugendrat und hoffen auf gutes Mitwirken. 
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7.3.  
Verschiedenes; 
hier: Sachstand Jugendraum Bauernheim 

 
Ortsbeiratsmitglied Bleymehl fragt an, wie der Sachstand bezüglich des Jugendraums in Bauernheim 
ist. 
 
Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass man nach einer Lösung sucht. Eventuell habe man eine gute 
Lösung aus dem Ort gefunden. Ein Gespräch mit der Betreuungsperson wird Ende März stattfinden. 
 
 

7.4.  
Verschiedenes; 
hier: Dorffunk-App 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass es einen ersten Erfahrungsaustausch mit allen Pilotdörfern gibt. 
Wer noch Verbesserungsmöglichkeiten sieht, teile dies bitte mit. 
 
Ortsbeiratsmitglied Knihs wünscht sich, dass mehr Gruppen aus dem Ort gebildet werden. Wie z.B. 
die Vereine, Kirchenmäuse etc. 
 
Ortsvorsteher Hausner wird dies bei der nächsten Sitzung aller Vereine vortragen. Er weist aber auch 
daraufhin, dass jeder Verein für sich selbst entscheidet, wie er tätig wird. 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen folgen, schließt Ortsvorsteher Hausner die Sitzung mit Dank 
an die Anwesenden. 
 
 
 
 
 

gez.: Hausner    gez.: Frohneberg 

(Vorsitzender)                                        (Schriftführerin) 
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